



CONSOLIDAN SU AMOR

Bárbara Coppel y Alejandro Hank se casan frente al mar, en Los Cabos. **Sólo para suscriptores**

QUÉ HACER Y MENÚ

14 TIPS PARA CELEBRAR SAN VALENTÍN

Revoluciona la forma de festejar en pareja y no olvides que el amor entra por el estómago. **E10 y M4**



MÉXICO CUMPLE ANTE SENEGAL

En los últimos 20 minutos, el Tri saca la victoria en un amistoso que poco aporta rumbo a eliminatorias. **D1**



80% DE BACHES EN CUAUHTÉMOC

Delegación dice que obras de algunas empresas y afluencia de vehículos contribuyen a deterioro. **C1**

Mejorarán servicios del IMSS: Arriola

- Dice que busca la viabilidad financiera del instituto
- Reducir tiempos de espera y trámites, los objetivos, señala

RUTH RODRÍGUEZ
—ruth.rodriguez@eluniversal.com.mx

Reducir los tiempos de espera en cirugías, en la asignación de camas hospitalarias y en otorgar el pase para acudir con especialistas, son tres metas que se ha trazado Mikel Arriola Peña como director general del Instituto Mexicano del Seguro Social.

Dice que durante su administración quiere dejar como legado la viabilidad financiera del IMSS.

El ex comisionado federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios explica ahora en su nuevo encargo al frente del IMSS que si bien su experiencia ha sido en el campo económico, él no será un director de "escritorio", sino que saldrá de sus oficinas para recorrer hospitales y clínicas y conocer de primera mano lo que ocurre en el instituto.

Al iniciar su gestión, asegura: "Hay buenas experiencias en esto que nos permiten asegurar que sí se puede lograr, ejemplo de ello es el Programa Código Infarto, que ha reducido hasta 50% la mortalidad de los infartos en la Delegación Sur del IMSS donde se ha implementado".

En entrevista con EL UNIVERSAL, adelanta que tiene listo un programa que se aplicará en el servicio de urgencias para agilizarlo.

Metas hacia la calidad

- **Cirugías** Acotar los tiempos de espera.
- **Asignación de camas** Acortar el procedimiento.
- **Pase a especialista** Otorgar el documento en el menor tiempo.
- **Urgencias** Se tiene listo un programa que se aplicará para agilizar el servicio.
- **Finanzas** Se tendrá una rigurosa disciplina en el tema.
- **Trámites** Reducirlos.

Con información del IMSS

Descarta la eliminación de algunos programas de la anterior administración, pues, dijo, no se trata de hacer "borrón y cuenta nueva", sino de tener una agenda de continuidad.

Detalla que ese ejercicio se pretende hacer a partir de mejorar la calidad de la atención, de tener una rigurosa disciplina financiera y de la reducción de trámites.

Sobre el sistema de pensiones y jubilaciones, señala que habrá espacio para que esa reforma se cristalice.

NACIÓN A12



"AVIÓN NO ES DEL PRESIDENTE, ES DEL ESTADO"



Sonora.— El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que la nueva aeronave no es propiedad del jefe del Ejecutivo, sino del Estado mexicano y que de ser necesario estará disponible para apoyar a la población en caso de emergencia. En el primer vuelo oficial del nuevo avión presidencial, el mandatario viajó acompañado de estudiantes destacados de educación básica. **NACIÓN A4**

Piden en Congreso investigar a cónsul de México en Denver

- Bello Roch podría ser destituido; están equivocados, señala el diplomático

ALBERTO MORALES Y HORACIO JIMÉNEZ

—politica@eluniversal.com.mx

Senadores y diputados de las principales fuerzas políticas en el Congreso coincidieron en pedir a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) investigar al cónsul de México en Denver, Colorado, Carlos Bello Roch.

EL UNIVERSAL publicó el martes que el cónsul aprovecha su cargo en

el Servicio Exterior Mexicano para promocionar una organización "no lucrativa", denominada Foro Vail o Vail Forum, registrada a su nombre ante las autoridades estadounidenses, que cobra a cada uno de sus socios cuotas que van de mil 500 a 6 mil dólares, dependiendo del número de empleados que tenga cada empresa.

Se documentó que Bello promueve dicha organización como "una plataforma de negocios" entre México y Estados Unidos, utilizando la papelería oficial de la SRE.

La presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, Gabriela Cuevas (PAN), adelantó que hoy, a través de un punto de acuerdo, solicitará a la SRE una investigación

sobre el caso y, de ser responsable, pedirán la destitución del cónsul.

El senador Miguel Ángel Chico Herrera (PRI) indicó que se debe indagar el caso y si Bello cometió un error deberá responder por sus decisiones.

En la Cámara de Diputados, los coordinadores del PRD y Morena, Francisco Martínez Neri y Rocío Nahle, exigieron a la SRE abrir una investigación y, si hay elementos, destituir al cónsul.

La televisora Telemundo Denver intentó entrevistar al cónsul Bello, quien dijo que la información está equivocada, que no hay quejas ni él se beneficia y que se trata de un programa que desarrolla en Denver.

NACIÓN A6

César Duarte
Gobernador de Chihuahua

"Encontrará el papa Francisco la nueva cara de Ciudad Juárez"

HORACIO JIMÉNEZ Enviado
—horacio.jimenez@eluniversal.com.mx

El gobernador de Chihuahua, César Duarte (PRI), afirma que Ciudad Juárez está "resurgiendo de las cenizas" y, tras ser la ciudad más peligrosa y violenta del mundo, está lista para recibir al papa Francisco el próximo miércoles.

En entrevista con EL UNIVERSAL, en el Cereso estatal número 3 que será visitado por el Pontífice, di-

- "Cuando hablas con él, sólo te ve a ti". **A26**



ce: "Juárez está de pie y con los brazos abiertos para recibir al Papa".

Acepta que la ciudad tiene la aspiración de recuperarse plenamente y mostrar que dejaron atrás el dolor y la inseguridad.

Opina que el papa Francisco traerá un mensaje de misericordia y paz y

descarta cualquier riesgo para el jerarca católico.

Asegura que la visita representa un signo de confianza y solidaridad del Papa con un lugar que ha sabido imponerse ante la realidad tan difícil que vivía.

NACIÓN A14

- Da forma con sus manos a La Sede papal en Chiapas. **A15**

- Reos fabrican báculo para el Pontífice. **A15**

Se logra la menor tasa de delitos en 19 años: Segob

- En la mitad del actual sexenio, homicidio bajó 22%, secuestro 26% y extorsión 31%, reporta

DENNIS A. GARCÍA

—politica@eluniversal.com.mx

La incidencia criminal en México relacionada con los delitos de alto impacto—homicidio doloso, secuestro, extorsión y robo a vehículos—se cifró en mil 240 casos por cada 100 mil habitantes al cierre de 2015, lo que representa la tasa más baja en los últimos 19 años, según informe del gobierno federal.

Los datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, con el registro histórico, detallan que en 1997 se denunciaron mil 534 delitos y en 2011 se alcanzó el máximo de casos denunciados con mil 495.

El reporte *Avances en la política de seguridad* destaca que al cierre del año 2015 se redujo 15% la tasa de delitos en comparación con 2012, cuando alcanzó los mil 457 casos por cada 100 mil habitantes.

Si bien el gobierno federal admite que en algunos puntos específicos del país se presentó un incremento en la tasa de homicidios dolosos en 2015 en comparación con el año precedente, a nivel nacional la incidencia registró 22% menos crímenes de este tipo respecto a 2012.

Al inicio de esta administración y hasta el año pasado el secuestro disminuyó 26%, la extorsión 31% y el robo a vehículos 25%.

NACIÓN A9

- Condena SIP criminalización de reportera asesinada. **A18**

- Ordenan a PGR sigilo en caso Kate-Chapo. **A10**



	MÁX	MÍN	
CDMX	22	6	Soleado
Guadalajara	26	6	Soleado
Monterrey	29	11	Soleado

	VENTA
DÓLAR	\$19.17
EURO	\$21.63